



Opinión

EL AUSTRAL DE OSORNO | Domingo 22 de octubre de 2023 | 9

EL AUSTRAL

EL DIARIO DE OSORNO

FUNDADO EL 7 DE NOVIEMBRE DE 1982

Director: Alexis Keim Moreira
Representante legal: Rodrigo Prado Lira
Proprietario: Sociedad Periodística Araucanía S.A.
Dirección: O'Higgins 870, Osorno
Contacto: cronica@australosorno.cl | **Publicidad:** 2 2753 4324
Venta y renovación de suscripciones: 9 5859 5388
Call center: 2 2753 4330 - WhatsApp +56 954763989
socios@australosorno.cl

C Cartas

Renacer desde la crisis

● Este 2023 la Fundación Niño y Patria cumple 60 años otorgando protección a niñas, niños y adolescentes cuyos derechos han sido vulnerados. Un momento propicio para revisar la trayectoria y proyectar nuevos desafíos en medio de la grave crisis que hoy afecta al sistema de protección a la niñez y adolescencia. Serios problemas de cobertura y pocos especialistas en el sistema de salud, largas esperas para tratamientos de salud mental; ausencia de programas para tratar adicciones, discriminación para entrar al sistema educativo, son solo algunas de las barreras que las residencias enfrentamos a diario.

En este contexto, y luego de seis décadas, este mes cerraremos las puertas de la residencia Catalina Keim, de Osorno. Una decisión difícil, pero necesaria para adaptarnos a los desafíos que se nos presentan. El trabajo que hemos realizado en este proyecto ha sido un gran aprendizaje. Hemos enfrentado momentos muy complejos, pero nuestro equipo también ha permitido señalar nuevos caminos para muchas y muchos jóvenes. Con esa esperanza nos quedamos.

Dejamos esta residencia en un acto de adaptación, pero también como un reconocimiento de que debemos asumir nuevos retos para

responder a las necesidades concretas de las niñas, niños y adolescentes que debemos proteger.

Gracias a todas las personas amigas, socios, autoridades e instituciones que nos han ayudado a darle dignidad, oportunidades y cariño, a quienes tantas veces les hemos dado la espalda como sociedad.

Nuestra historia como fundación continúa, así como persiste el compromiso de las y los trabajadores. Siempre con la esperanza de que los diversos sectores -Estado, sociedad civil, empresariado y ciudadanía-, puedan darle urgencia a la crisis que hoy afecta al sistema y así abrir caminos reales para el futuro de las niñas, niños y adolescentes a quienes nos debemos.

Erica Ponce, directora ejecutiva Fundación Niño y Patria

Índice de terrorismo

● Según los recientes informes del Global Terrorism Index 2023, Chile se ubica en una preocupante segunda posición en el continente americano en cuanto a la afectación por el terrorismo. A nivel mundial, el país se posiciona en el puesto 17 en la lista de naciones más afectadas por esta amenaza.

Estos resultados, emitidos por

una reconocida entidad internacional, arrojan luz sobre la realidad del terrorismo en Chile, desafiando a aquellos que niegan su existencia a encarar este serio problema en lugar de ignorarlo. Además, se conmemora el segundo aniversario de la declaración de estado de excepción en la Región de La Araucanía debido a la creciente violencia y el terrorismo que afectan a la zona. La extensión de este estado excepción pone de manifiesto la gravedad de la situación y la necesidad de medidas adicionales para restablecer la paz y la seguridad en la región.

Si embargo, una parte del Gobierno ha optado por enmascarar esta realidad bajo el título de "violencia rural", lo que ha generado un debate significativo sobre la manera de abordar el problema. Esta terminología divide al Gobierno y sus ciudadanos, quienes buscan una solución integral al problema del terrorismo en un país afectado por la creciente amenaza no solo en La Araucanía y el Biobío, sino también en las regiones de Los Ríos y Los Lagos.

Los datos del Global Terrorism Index 2023 subrayan la importancia de afrontar esta cuestión de manera unificada en un Chile que enfrenta una realidad de terrorismo en crecimiento, mientras se mantiene un debate en curso sobre cómo el gobierno disfraza el terroris-

mo bajo el término "violencia rural".

Héctor Zúñiga

Estallido

● Empezaré con una pregunta ¿Qué ha cambiado o qué novedad hemos tenido en estos cuatro años que han pasado? Educación pública, salud, afp, jubilaciones, seguridad, de mal en peor.

Todo ha sido una gran mentira que tomaron como bandera revolucionaria, los "compañeros" son diestros ellos, integrantes de la directiva universitaria que nos gobierna de paupérrima manera; que conste, es una opinión personal sin ideología política de ninguna índole.

El Presidente dijo que gracias a su gobierno se ha encauzado la delincuencia ¡Por favor, en qué mundo vive este personaje! si cada día que transcurre, este flagelo aumenta indiscriminadamente en su cantidad y violencia provocado a personas inocentes.

Sólo hemos tenido como legado en este tiempo, nosqueamos, quemados, rayados por doquier en el centro de varias ciudades, iglesias quemadas y una idea estúpida que se les ocurrió a seres sin sentido que inventaron "el que

baila pasa".

Pero lo más irónico e increíble de todo esto, es que no hubo culpables, sino que un cómplice mayor que se llama Gabriel Boric al otorgar los ansios Indultos a los jóvenes revolucionarios que destruyeron y estancaron nuestro país sin conseguir nada.

Avanzamos dos pasos, pero retrocedimos infinitos más, sin poder salir del pozo en el cual nos encontramos, sin una mirada clara al final del túnel para decir de ser una nación subdesarrollada.

Boris Cortez

El Austral de Osorno invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las mismas. Las cartas deben ser dirigidas a cronica@australosorno.cl o a la dirección **O'Higgins 870, Osorno.**

E Enfoque

cronica@australosorno.cl



ALGO REPONEDOR

Sin lugar a duda hay quienes esperan el fin de semana para poder deleitarse su paladar y qué mejor que un mariscal que no sólo reconpone el cuerpo de algún trasnochado bohemio, sino que también a un esforzado trabajador.

Sergio Silva

T EN TWITTER: #GUERRA ISRAEL-PALESTINA

@Manuel Espinosa

Hamas tiene unos 100 rehenes judíos. Israel tiene 5 millones de palestinos que necesitan autorización de las autoridades israelitas para poder moverse. De todas maneras la muerte de civiles israelitas es tan deplorable y cobarde como la muerte de civiles palestinos.

@Jaime Urrutia

Terrorismo, es terrorismo, matar civiles, inocentes, es asesinato, aquí y allá. Condenable, inaceptable, reprochable, no decir lo que es, es complicidad, aceptación, no cabe para ninguna persona, que dice respeto a los DDHH, la democracia y la libertad.

@Fernando Peña

Este conflicto es tan antiguo como el mundo y razones hay de sobra en ambos lados de la frontera. Israel ha demostrado ser tan sanginario como el más y los palestinos jamás renunciarán a recuperar un territorio que les fue arrebatado por las potencias post segunda guerra y sellado por las naciones unidas.

@Andrés Soto

La religión es una monstruosidad y de paso los dioses creados por el hombre

@Tarek Aljakj

Basta de mejuquedades! la tierra es de todos aprendamos a vivir en paz por el bien nuestro y del planeta.

@Leonario

Cuidado. Los terroristas utilizarán a los rehenes como carnada para atraer a los soldados a una trampa mortal.

@Esteban Galbrich

Si el mosad no sabía nada ...se acabaron sus días

@Manuel Portales

La guerra debe ser entre soldados, nunca deben atacar a civiles, no importa la razón o la causa, Las consecuencias para Palestina serán graves, Israel devolverá la mano multiplicada por 1000 y lastimosamente habrá más muertos civiles

@Patricio Rodríguez

Imposible creer que la inteligencia no supiera nada.

@Juan Carlos Matte Aguirre

La locura humana en su máximo esplendor en las guerras del siglo XXI, a esta gente le importa nada la humanidad y así es como vamos camino a la extinción, si la escalada sigue y entran las armas atómicas en esta terrible ecuación.